
 

　令和６年上野原市教育委員会第２回定例会会議録 
 
１　開会日時　　　令和６年２月２９日（木）午後３時００分 
２　閉会日時　　　令和６年２月２９日（木）午後５時４５分 
３　会　　場　　　上野原市役所文化ホール１階　会議室１ 
４　出席委員及び欠席委員の氏名 
　　出席委員　　　教 育 長　　　土屋　すみじ 

教育長職務代理者　　　大場　卓 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　田村　たえま 
　　　　　　　委　　　　　　員　　　渡部　一雄 
 委　　　　　　員      南部　晶子 

 
　　傍 聴 者　　　なし 
 

出席職員　　　学校教育課長　　　　　　　　　　　　　　山口　和裕 
　　　　　　　社会教育課長　　　　　　　　　　　　　　岡部　貴則 
　　　　　　　学校教育課教育総務担当リーダー　　　　　井上　将寿 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当リーダー　　　　　佐渡　忠行 
　　　　　　　社会教育課社会教育担当リーダー　　　　　櫻井　恵美 
  　　社会教育課社会教育施設担当リーダー　　　瀧森　哲也 
　　　　　　　社会教育課図書館担当リーダー　　　　　　東海林　美月 
　　　　　　　学校教育課学校教育担当主事補　　　　　　鈴木　笙永 

学校教育課教育総務担当主事（事務局）　　野澤　洋介 
 
５　開　　会 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ご着席ください。 
 
　　土屋教育長 
　　　　令和６年上野原市教育委員会第２回定例会を開会します。 
　　　　ただいまの出席委員は４名です。 
　　　　本日の議事日程は、お手元に配布しました議事日程のとおりです。 
 
６　前会会議録の承認 
　　土屋教育長 
　　　　日程第１、前会会議録の承認でございます。第１回定例会の会議録については 
　　　確認の上、これを承認したいと思いますが、異議ございませんか。 
　　 
　　各委員 



 

　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。したがって前会会議録につきましては承認されました。 
 
７　教育長報告 
　　土屋教育長 
　　　　日程第２、教育長報告、２月の一般報告を行います。 
　　　　会議資料の１ページをお開きください。 
 

（２月の一般報告を行う） 
 

　　　　以上を報告させていただきます。 
ご質問等ございましたらお願いします。 

 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 

土屋教育長 
　　　　ないようですので、以上で教育長報告を終了します。 
 
８　議事 
　　土屋教育長 
　　　　日程第３、議事 
　　　　本日の議案は、追加議案を含めまして、１０件ございます。それでは議事を始め

ます。 
　　　　議案第１２、１３、１４号は、一括で議事を行いたいと思います。 
　　　　では、議案第１２号「公有財産の用途廃止及び所管換えについて」、議案第１３号

「上野原市営運動施設条例の一部を改正する条例の制定について」、議案第１４号

「上野原市営運動施設条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」を議題

とします。 
　　　　事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、瀧森社会教育施設担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　瀧森社会教育施設担当リーダー　　　　 

（資料を基に説明を行う） 



 

 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１２、１３、１４号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意

義ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１２号「公有財産の用途廃止及び所管

換えについて」、議案第１３号「上野原市営運動施設条例の一部を改正する条例の制

定について」、議案第１４号「上野原市営運動施設条例施行規則の一部を改正する規

則の制定について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第１５号「上野原市学校給食費管理条例施行規則の一部を改正

する規則の制定について」を議題とします。 
　　　　それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、井上学校教育担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　井上学校教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 

これより質疑を行います。ご質問・ご意見等ございませんか。 
 
　　渡部委員 
　　　　規則の「当分の間」という文言はどういう意味なのでしょうか。 
 
　　井上学校教育担当リーダー 



 

　　　　給食費の無償化は、市長公約の施策の中で行われております。今後これが変わる 
ことはありませんが、諸事情により無償化が継続できなくなったときを想定して「当 
分の間」としています。 

 
    土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１５号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１５号「上野原市学校給食費管理条例

施行規則の一部を改正する規則の制定について」は承認されました。続きまして、

議案第１６号「上野原市学校給食食物アレルギー対応補助金交付要綱の制定につい

て」を議題とします。 
　　　　それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
事務局 

　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、井上教育総務担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー　　　　 

（資料を基に説明を行う） 
　　 
土屋教育長 

　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 

渡部委員 
　　　　現状は献立表を見て、アレルギーに該当する食品が入っている日はお弁当を持っ 

てくるといった対応を取っているのでしょうか。　 



 

　また、補助金についてはお弁当を持ってきた回数分支払うというとでしょうか。 
 

　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　はい、そのような対応を取っています。 
　　　　補助金についても仰るとおりで、学校で取っている記録をもとに回数を出します。 
 
　　田村委員 
　　　　補助金の交付は、後から行うという認識でよろしいでしょうか。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　はい、そのとおりです。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
　　 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１６号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１６号「上野原市学校給食食物アレル

ギー対応補助金交付要綱の制定について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第１７号「上野原市就学援助費支給要綱の一部を改正する告示

について」を議題とします。 
　　　　それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
事務局 

　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　それでは、井上教育総務担当リーダーより説明をお願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー　　　　 

（資料を基に説明を行う） 



 

 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１７号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１７号「上野原市就学援助費支給要綱

の一部を改正する告示について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第１８号「令和５年度上野原市一般会計補正予算（第６号）に

ついて」を議題とします。 
　　　　それでは、事務局より説明をお願いします。 
 
事務局 

　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　学校教育課、社会教育課の順に説明・質疑を行います。 
　　　　それでは、井上教育総務担当リーダー・佐渡学校教育担当リーダーより説明をお

願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 

佐渡学校教育担当リーダー　　　　 
（資料を基に説明を行う） 
 

　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 



 

 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、学校教育課分の質疑を終了します。 
　　　　次に社会教育課分の説明をお願いします。 
 
　　櫻井社会教育担当リーダー 

瀧森社会教育施設担当リーダー　　　　 
（資料を基に説明を行う） 

 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　渡部委員 
　　　　社会教育施設担当の歳入の補正について、詳しい説明をお願いしたいです。 
 
　　瀧森社会教育施設担当リーダー 
　　　　市営運動施設の使用料につきましては、桂川野球場や旧小中学校等の使用料です

が、３月末までの見込みを再度立てたところ、当初より増額が見込まれたので、増

額の補正をしています。夜間照明施設使用料につきましては、小中学校等のグラウ

ンドの照明設備の使用料ですが、こちらも同様に当初より増額が見込まれたので、

増額の補正をしています。 
　　　　土地貸付収入の増額は、ミューの森の指定管理者であるイオンファンタジーから

納入される金額となります。これが当初は４５０万円でしたが、４２５万円を増額

補正しています。毎年度結ぶ年度協定の中で、毎月５０万円の納入とし、令和５年

度については７月にオープンしましたので、９ヶ月分の４５０万円が当初の歳入予

算でした。４２５万円の増額は、オープンに当たって、デジタル国家総合交付金と

いう国庫補助金を一部活用して改修工事を行ったのですが、こちらが８５００万円

の補助金を使用しております。本来はこれを国と市で半額ずつ負担しますが、この

４２５０万円を、イオンファンタジーと協議した上で、年４２５万円を１０回に分

けて返還していただけるということで、補正予算に計上しています。 
 
　　渡部委員 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
　 
　各委員 



 

　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１８号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１８号「令和５年度上野原市一般会計

補正予算（第６号）について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第１９号「令和６年度上野原市一般会計予算について」を議題

とします。 
　　　　それでは、事務局より説明をお願いします。 

事務局 
　　　　（議案を朗読し、提案を行う） 
　　　　学校教育課、社会教育課の順に説明・質疑を行います。 
　　　　それでは、井上教育総務担当リーダー・佐渡学校教育担当リーダーより説明をお

願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
佐渡学校教育担当リーダー　　　　 
（資料を基に説明を行う） 

 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　何点かありますが、１点目は部活動指導員について、６名に増員するとのことで

したが、人材の見込はありますか。 
　　　　GIGAスクール構想に関する一人一台端末について、修繕費が９７台を見込んで

るとのことで、これは実数だと思うのですが、いずれは買い取りなのかリースなの

かを考えて行く必要があると思います。 
　　　　体育館 LEDのレンタル料について、「AED」という標記の間違いではないのかな

と思ったのですが、いかがでしょうか。 
 



 

　　　　教育振興費のコンピューターの整備費について、再リースとのことですが、スペ

ック等が実用に耐えうるものなのかどうか、また検討しながら対応していただく必

要があるのかなと思います。以上です。 
 
　井上教育総務担当リーダー 
　　　　部活動の指導員につきましては、現状５名の人材の見込があります。内訳として

は、上野原西中学校と上野原中学校で２名ずつ、秋山中学校で１名です。 
 
　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　体育館 LEDのレンタル料についてお答えします。私の説明が不足していて申し

訳ありませんでした。こちらは LEDで間違いないです。上野原西小学校と上野原小
学校２校の体育館となります。水銀灯の生産がだんだんと少なくなってきており、

将来的な電気代の削減に繋がればと考えております。中学校についても上野原西中

学校の体育館の電球を LEDにします。 
　　　　GIGAスクール構想に関する一人一台端末について、一人一台端末を購入したと

きはリースではなく買い取りとなっています。 
 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　体育館の LEDはレンタルなのでしょうか。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　体育館の LEDは１０年レンタルを考えておりまして、購入するよりレンタルす

る方が、工事費を抑えられると同時に、レンタルしながらメンテナンスも出来ます。

電気代についても、現状の金額より上がらないと仮定したとき、今払っている電気

代の削減分の範囲内で LEDレンタル代が賄えますので、そのような事を総合的に
検討しレンタルとしました。 

　　　　また、最初に質問のあった教育振興費のコンピューターの整備費ですが、校務用

パソコンにつきましては、時期校務支援システム切替の話もございまして、本市は

令和７年途中にシステム切替の時期が来ます。現状は県との費用負担割合などの話

もあったりするのですが切替までの間の再リースを検討しています。 
　　 
　　大場教育長職務代理者 
　　　　ありがとうございます。　　 
 
　　渡部委員 
　　　　巷では児童・生徒が使う端末に海外製を使用し，半分以上が故障し大変なことに

なっているといった話もありますが、本市は大丈夫でしょうか。 
 
　　山口学校教育課長 



 

　　　　本市は NEC製の Chromebookを使用しています。前回は山梨県で共同で調達し
て買い取り、という形を取りました。先ほど大場教育長職務代理者からもご質問が

ありましたが、時期の購入についても国費が出るということですので、国費を基金

として積み立てをした上で、おそらく県で共同で調達し、購入という形になると思

います。 
 
　 渡部委員 
　　 　実際に市内で稼働している Chromebookは何台ほどなのでしょうか。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　購入時は１２６９台ありまして、その当時は児童・生徒の数プラス予備機という

形だったのですが、児童・生徒数の減少にともなって余った端末は予備機として各

学校で活用しています。 
　　 
　　 渡部委員 
　　　　ありがとうございます。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　      ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、学校教育課分の質疑を終了します。 
　　　　次に社会教育課分の説明をお願いします。 
 
　　櫻井社会教育担当リーダー 
瀧森社会教育施設担当リーダー 
東海林図書館担当リーダー 

　　　　（資料を基に説明を行う） 
 
　　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
    南部委員 
　　　　何年か前に文化ホールでコンサートがありまして、それに参加した際に子どもが

ピアノの音が最後まで聞けず途中で退場してしまうといったことがありました。コ



 

ンサートの主催者から、後日お手紙をいただいたのですが、ピアノの調律があまり

よくできなかったのが残念だったという文言がありました。 
過去にそういったことがありましたので、今後とも定期的なピアノの調律を実施い 
ただきたく思います。 

　 
　　櫻井社会教育担当リーダー 
　　　　ピアノ調律に関しては、様々なご意見をいただいております。ピアノの伴奏者に

とっても、音色がお気に召さないこともあるというのが実状です。アリーナにおい

てあるベーゼンドルファーというピアノは、調律に資格が必要であり、調律できる

会社が決まっている中で選定していることもご理解いただければと思います。調律

自体は年４回行っておりますので、今後とも定期的な調律を実施したく思います。 
 
　　南部委員 
　　　　ありがとうございます。よろしくお願いいたします。 
 
　　渡部委員 
　　　　調律はイベントの前などに行うのですか。 
　　 
　　櫻井社会教育担当リーダー 
　　　　基本的には１シーズンに１回というスケジュールで組んでいるのですが、そこに

イベントが関わってくるようであればなるべくイベントの直前に調律をするように

しています。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 
　　田村委員 
　　　　図書館でセカンドブックの記念品事業がスタートするということでとても嬉しく

思います。ありがとうございます。 
 
　　渡部委員 
　　　　セカンドブックはみんな同じ本を配布するのですか。 
 
　　東海林図書館担当リーダー 
　　　　今考えていますのは、２０～３０冊のリストの中から、１冊を選んでいただく方

法です。 
 
　　渡部委員 
　　　　ありがとうございます。 



 

 
　　土屋教育長 
　　　　ほかに何かご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　ないようですので、採決を行いたいと思います。 
　　　　議案第１９号につきましては承認をしたいと思いますが、これに意義ございませ

んか。 
 
　　各委員 
　　　　異議なし。 
 
　　土屋教育長 
　　　　異議なしと認めます。従いまして、議案第１９号「令和６年度上野原市一般会計

予算について」は承認されました。 
　　　　続きまして、議案第２０号「就学指定校の変更について」、議案第２１号「上野原

市就学援助費支給対象者の認定について」を議題とします。議案第２０、２１号で

ございますが、審議内容に個人情報に関わる事項が含まれていますので、上野原市

教育委員会会議規則第８条及び上野原市情報公開条例第５条に基づき会議を非公開

としたいと思います 
　　　　 

【 会 議 を 非 公 開 と す る 】 
 
 

【 会 議 を 公 開 と す る 】 
 
　　土屋教育長 
　　　　続きまして、議案第２１号「上野原市就学援助費支給対象者の認定について」を

議題とします。 
　 

【 会 議 を 非 公 開 と す る 】 
 
 

【 会 議 を 公 開 と す る 】 
 
　　土屋教育長 



 

　　　　以上で議事を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第４　協議事項 
　　　　協議事項１「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは、協議事項を終了します。 
 
　　土屋教育長 
　　　　日程第５　報告事項 
　　　　報告事項１「学校給食事業の取り組みについて」担当者から説明をお願いします。 
 
　　井上教育総務担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
 
　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　報告事項２「上野原中学校再整備基本計画の策定について」担当者から説明をお

願いします。 
 
　　佐渡学校教育担当リーダー 
　　　　（資料を基に説明を行う） 
 



 

　土屋教育長 
　　　　担当者からの説明が終わりました。 
　　　　これより質疑を行います。ご質問、ご意見等ございませんか。 
 
各委員 

　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　報告事項３「その他」ですが、各委員から何かございますか。 
 

各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　事務局から何かありますか。 
 
　　事務局 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 

それでは、以上で報告事項を終了します。 
 
１１　その他 
　　土屋教育長 
　　　　日程第６、その他１「次回開催日について」を協議します。 
　　　　事務局から説明をお願いします。 
 
　　事務局 
　　　　次回、第２回定例会ですが、、３月２８日（木）午前９時３０分から開催したいと 

考えております。委員の皆様のご都合はいかがでしょうか。 
 
　　各委員 
　　　　（次回開催日について協議） 
 
　　土屋教育長 
　　　　協議の結果、第３回定例会ですが、３月２８日（木）午前９時３０分から開催す

ることに決定しました。よろしくお願いします。 
　　　　その他２「その他」 
　　　　各委員から何かございますか。 



 

　　 
　　各委員 
　　　　ありません。 
 
　　土屋教育長 
　　　　それでは報告事項を終了します。 
　　　 
１２　閉会 
　　土屋教育長 
　　　　以上で本日の日程はすべて終了しました。 
　　　　これで、令和６年上野原市教育委員会第２回定例会を閉会します。 
 
　　事務局 
　　　　ご起立願います。礼。ありがとうございました。 
 
　　 
 
記録　　令和　６年　２月２９日 
 
　　　　事務局　教育総務担当　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
承認　　令和　６年　３月２８日 
 
　　　　教 育 長　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 
 
　　　　教育長職務代理者　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 
 


